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下列银行业金融机构经中国银行业监督管理委

员会宁夏监管局批准开业，颁发《中华人民共和国金

融许可证》。现予以公告：

上海浦东发展银行股份有限公司银川分行
机构编码：B0015B264010001

许可证流水号：00516404

批准成立日期：2014年 04月 01日

业务范围：许可该机构经营中国银行业监

督管理委员会依照有关法律、行政法规和其他

规定批准的业务，经营范围以批准文件所列的

为准。

住 所：银川市兴庆区新华东街 51号

发证机关：中国银行业监督管理委员会宁

夏监管局

发证日期：2014年 04月 01日

以上信息可在中国银行业监督管理委员会网站

（www.cbrc.gov.cn)查询。

中国银行业监督管理委员会宁夏监管局
关于颁发《中华人民共和国金融许可证》的公告

















 

近期以来，有关我国个别地区幼儿
园违规给幼儿集体服用处方药的报道，
引发了人们对于幼儿用药安全的关注。
目前，我国药品市场上儿童用药的生产
与研发情况怎样？如何通过规范生产降
低儿童用药的安全风险？记者就上述问
题采访了相关专家。

3 月 30 日，记者走访北京市多家药
房发现，目前市场上常见的多种药物制
剂品种中，很多都没有儿童剂型，专业儿
童药品仅有区区数十种。对此，傅英女
士深有体会，“上次 3 岁大的儿子感冒发
烧，医院给开了 3 种药，都是成人用药，
全部要靠‘生掰’来控制服药剂量。”傅女
士说，相比成人用药，儿童用药少之又
少。此外，记者还了解到，由于儿童专用

药种类有限，许多内地家长从香港等地
代购婴幼儿药品，香港药店中保婴丹、肠
痛水、小儿健胃宝等药品经常卖断货。

数据显示，我国 3500 多种化学药品
制剂中，供儿童专用的仅 60 种(含中成
药)，约占整个药物制剂品种的 1.7%。北
京儿童医院副院长、中华医学会儿科学
分会主任委员申昆玲介绍说，2011 年至
2013 年，北京医科大学附属北京儿童医
院进行的一项国内儿童用药现状调查显
示，在 15 家医疗机构 6020 种(不含中成
药) 儿 童 用 药 中 ，儿 童 专 用 药 品 仅 45
种。而在 15家单位 1098种儿科用药中，
有 儿 童 用 药 信 息 ( 用 法 用 量) 的 仅 占
47.3%。

“儿童用药种类有限，基本集中在治

疗发热、咳嗽及胃肠疾病上，剂型和规格
也少。”首都儿研所耳鼻喉科主任谷庆隆
告诉记者，到目前为止，临床中儿童药品
大多是成人药品的减量，没有针对儿童
的临床试验数据，往往是成人用药以后
积累多年的经验，再摸索着用到儿童身
上。特别需要注意的是，药品大多没有
标明针对 6 个月以下儿童的用药信息，
也就是说，6 个月以下患儿用药几乎全凭
医生经验。这存在相当大的风险，一旦
出现问题，也难以追究责任。

谷庆隆介绍说，儿童作为特殊群体，
处于生长发育阶段，肝肾功能、中枢神经
系统和内分泌系统的发育尚不健全，药
物在其体内呈现的药代动力学和药效学
特征与成人差别较大，对药物的代谢、排

泄和耐受性较差，不良反应发生率高。同
时，儿童在不同的生长发育阶段具有不
同的用药特点，并存在很大不确定性。此
外，手工拆分的药品准确性差，稳定性下
降，也影响疗效。因此，为儿童选择适当
的药物、适当的剂型和适当的剂量至关
重要。

儿童用药以成人药品分剂量给药，
或者不得不超量使用，带来的安全健康
风险较大。据统计，因滥用、蓄积中毒、
超剂量而导致的儿童死亡，占儿科死亡
因素的 55.56%。此外，据不完全统计，
在全国 6000 多家制药企业中，只有 10
余家专门生产儿童用药，产品中涵盖儿
童用药的企业也只有 30 余家。谈到造
成我国儿童用药研发进展缓慢的原因，
谷庆隆认为，成本高、耗时长、风险大、责
任重等困难，导致企业生产积极性不
高。特别是由于伦理局限，我国的新药
不首先在儿童身上做临床试验。加上知
情同意难、取血难，国内很多药都没有儿
童用药试验资料。

要更好地发展儿童用药，国家应建
立一整套关于儿童用药研究、评价、开
发、生产和使用的机制。谷庆隆建议，由
政府出台政策，在严格把控药品质量的
前提下，为儿童用药研制开辟绿色通道，
切实加快我国儿童用药的研发和上市速
度；组织国家相关技术单位、医疗机构、
科研院所和药品企业，就儿童用药研发、
注册审评、临床试验管理等方面进行专
题研究；研究儿童用药在招标、定价、医
保等方面的综合鼓励措施；建立全国儿
科药物临床试验协作网，为我国儿童提
供新药询证医学资料；建立全国儿童药
物不良反应监测中心，监测药物在儿童
中长期大量应用的安全性，并实现数据
共享。

儿童用药安全如何保障
本报记者 吴佳佳 通讯员 池 杨

儿童的安全用药长期以来

都是社会舆论所关注的话题。

目前市场上常见的药品中，很多

都没有专门的儿童剂型，这给儿

童的用药安全带来了隐患。业

内人士呼吁，全社会都要关注儿

童药物的开发和安全使用，研制

生产更多适合儿童使用的药物，

确保儿童用药的可获得性和安

全性。

今年春节前夕，国家旅游局向社
会发布了“文明旅游十大提醒语”，
旨在进一步加大面向公众的文明旅游
宣传引导，发动全社会力量，共同提
示纠正出游活动中的不良陋习。

针对不文明旅游行为，国家旅游
局通过新浪网旅游频道和新浪微博广
泛汲取民间智慧，从征集到的 9936
条文明旅游提醒语中，遴选出一批便
于传播和记忆、朗朗上口的文明旅游
温馨提示，形成了最终的文明旅游十
大提醒语。内容涉及维护环境卫生、
遵守公共秩序、保护生态环境和文物
古迹、尊重他人权利以及出游安全等
多个方面。其中既有像“一花一木皆
风景，一言一行要文明”这样普遍性
的提示，又有针对出游中常见不文明
陋习所作的提醒。

中国社会科学院研究员戴学锋就
此评论道，此次评选的“文明旅游十
大提醒语”从广大网友中征集而来，
对促进文明出游将起到推动作用。中
国旅游研究院院长戴斌表示，经过
30 多年的发展，我国旅游业已从少
数人的消费行为演进到大众旅游阶
段。当过多的人群离开了惯常的生活
环境拥挤在景区中，常规的约束会减
少，不文明行为的发生几率就会增
大。随着国内的不文明行为被带到国
外，游客一些不以为然的事情就被放
大了。

“旅游和其他消费最大的不同,
是游客的行为能够相互影响，不文
明 的 出 游 习 惯 会 影 响 旅 游 服 务 品
质，甚至带来财产、生命等方面的
风险，这既会造成不愉快的出游经
历，也会令目的地居民产生不良印
象。”戴斌说。

“旅途漫漫，文明相伴”、“垃圾
不乱扔，举止显文明”⋯⋯中青旅市
场推广部总监葛磊表示，这次评选出
来的文明旅游十大提醒语没有强制性
的规范，而是在话语体系上讲求平易
近人，使游客易于接受，也能培养游
客对其他国家、民族、文明的理解。
葛磊从工作中发现，游客文明旅游的
整体情况在好转，游客不文明出行的
负面消息明显减少。

如今，文明出游提醒语已实质性
地改变了出游者。今年春节起，中青
旅与北京市旅游委、首都文明办联合
开展了向部分赴美游客赠送“文明出
游礼包”的活动。当折叠包、纸香
皂、文明旅游宣传折页等物品送到游
客手中时，他们没有反感，而是用笑
容和行动来接受这份馈赠，以此表达
对文明出行的认同。

谨记“提醒语” 文明去旅游
本报记者 韩秉志

本报讯 记者陈郁报道：清
明、“五一”小长假期间，是消费者
出门旅游的好时机。中国消费者
协会发布提示，提醒消费者出门旅
游要挑选有资质的正规旅行社，签
约前要看清合同，同时备好旅游保
险等，确保自身利益不受损害。

近年来，各种旅游乱象层出不

穷。中消协为此提醒消费者，要认
清旅游广告，规范的旅游广告应有
旅行社名称、许可证号。一些虚假
旅游广告打着知名旅行社的名义，
但联系方式仅为手机，对此消费者
要保持警惕。消费者可以通过查
询旅行社官方网站得到相关旅行
线路的详细信息。

中消协提醒外出旅游选择正规旅行社

今 年 3 月 15 日 ， 第 23
届武定牡丹花文化旅游节如
期而至。前来赏花观景的群
众从这场一年一度的盛会中
发现了不同：大型开幕式演
出取消了，挑大梁的是县里
的业余文艺队，并免费开放
景区。

县文体广电旅游局办公
室主任李继勇介绍，往年开
幕式要用 100 多万元，今年
预算就是 30 万元。往年由县
政府主办的节日活动，也改
为了民办，政府提供服务和
安 全 保 卫 ， 体 现 了 勤 俭 办
节，还节于民的原则。群众
对 这 一 变 化 的 感 受 最 为 直
观，狮山镇南街社区文艺队
的彝族小伙唐剑锋说：“今年
的节日最尽兴，把舞台还给
了普通群众。”

县 委 书 记 黄 云 雁 介 绍
说，党的群众路线教育实践
活动开展以来，他们共收集
到针对县领导班子的 748 条
意见，其中有 20 多条是针对
他本人的。

以上率下带动作风转变，
是武定县开展党的群众路线
教 育 实 践 活 动 的 重 要 抓 手 。
武定县级领导班子中，有 7 名
交流干部家住楚雄。以前，每
到周末都有各自的专车往返
楚雄与武定间接送他们。往
返 路 费 、油 费 和 驾 驶 员 的 补
贴，一个人一年就要花掉 8 万
多元。通过征求意见，自查自
省，班子决定马上叫停专车接
送。每周五吃完晚饭后，大家
统一乘车往返。在广大群众和干部眼里，节约了费用和
开支是一方面，更重要的是树立了自律形象。

取消双休日，100 多人在不到一个月的时间内走访了
2.6 万户群众，这是狮山镇近期开展党的群众路线教育实
践活动的工作效率。之前，武定县党的群众路线教育实
践活动督导组发现狮山镇的群众走访工作有覆盖不到位
的情况。县领导获悉后，以“约谈”的方式严肃推进工
作。狮山镇作为武定县中心城区，有 8 万多人口，流动人
口、外出打工人口众多，走访调研任务重、难度大。被“约
谈”的该镇党委书记余卫东说：“我们认识到不应漏掉任
何一个群众的诉求。”经过认真整改，狮山镇在 3 月 15 日
前完成了 4.6 万份宣传单及 3.5 万份调查表的发放、反馈
工作，平均每个工作人员走访了 200 户群众。

武定县从党的群众路线教育实践活动一开始，就注
重从解决问题入手，什么问题突出就解决什么问题，让
群众看到解决问题的实际行动。该县是国家级贫困县，
过去因为县城基础设施建设落后，脏乱差现象严重。今
年 2 月以来，在第二批党的群众路线教育实践活动中，
武定县通过发放征求意见表、设置意见箱、开通专线电
话、网上邮箱、媒体征集以及入户走访等多种方式征集
群众意见。县城环境脏乱无序、交通拥堵成为群众反映
最突出的问题。为此，武定县委专门召开会议，确立了
整改方案：增加垃圾清运车、果皮箱、清洁人员以及交
通协管员，把县城的环卫保洁、垃圾清运、绿化管理社
会化；以商铺门前“五包”及“处级领导包街、部门领
导包段、城管街长监督”的形式建立监督责任制，全面
动员县内 80 多个单位参与环境卫生整治和监督工作。同
时实行停车泊位收费管理，严控私家车随意停放、占道
等行为。经过一系列整改，县城环境卫生得到较大改
善，70 多条意见中已整改完成 48 条。提意见的群众于
文斌说：“这次是动了真格。环境变好了，走在街上心
情舒畅多了。”

县城管局副局长杞灿说，“在市容整治中，我们遇到
了一个老难题，如何规范小摊小贩的经营。问题虽然是
老问题，但通过党的群众路线教育实践活动，处理的方式
却发生了改变。我们首先站在群众的角度与他们积极沟
通，寻求理解与配合。同时，县里积极帮助他们寻找经营
场地。先后在黄金地段开发了两个农贸市场，1500 多商
户进入了市场。为彻底解决目前剩下的 215 户商户的问
题，县里又把粮食局的一个 2000 多平方米的米市改为了
农贸市场，建成后将充分满足商户经营的需求。”

云南省武定县

—
—

注重解决实际问题

本报记者

周

斌

践行 群 众 路 线

本版编辑 秦文竹

蒋跃新作 （新华社发）

在当前国家倡导文明旅游的大背景下，文明旅

游正在逐渐成为一种习惯，渗入旅游者的言行之

中。清明小长假期间，各地游客文明旅游意识有所

增强，乱扔纸屑、乱涂乱画、插队等不文明行为明显

下降。

图① 4 月 5 日，游客在北京玉渊潭公园欣赏樱

花。当日是清明小长假的第一天，游客文明出行，踏

青春游，观景赏花，尽享假日欢乐。

本报记者 赵 晶摄

图② 4 月 6 日，河北保定狼牙山景区，游人爬

山秩序井然。 本报记者 李景录摄

图③ 4 月 5 日，银川市的一些旅行社组织游客

到市郊采摘草莓。采摘现场，游客举止文明。

本报记者 拓兆兵摄
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